

Paris le 25 février 1977

Monsieur Joachim Fernandez  
Ecole spéciale d'architecture,  
254 Bd Raspail, PARIS

Cher Monsieur,

Mais non, aucun passage de votre lettre ne contient d'erreurs, l'ufologie ne progresse pas si vite!!! D'autre part, soyez rassuré, je sais assez vite reconnaître les primaires frustrés agressifs, les secondaires lèche-cul conformistes, les fous tout court (et il y en a, hélas.) et enfin les petits salauds hypocrites. Votre première lettre, et aussi votre seconde, me montrent à l'évidence que vous n'appartenez pas à ces catégories et que nous avons plaisir à discuter, c'est sur la même longueur d'onde.

Cela dit, et qui devrait vous rassurer sur ma position à votre égard, il reste que si j'accepte de figurer dans votre jury de thèse (et je vais m'y voir obligé, à la façon dont les choses tournent, eu égard à votre habileté à convaincre), ce sera à mon corps défendant parce que le gros argument contre la création d'un Centre ufologique demeure (à supposer résolu tous les autres problèmes, et en premier lieu celui de l'officialisation). Ce gros argument, c'est qu'en recherche fondamentale, une usine est moins efficace, parce que trop administrative, trop technocratique par la force des choses, que de petites unités séparées. Or il s'agirait nécessairement d'une usine dans votre cas, puisque l'ufologie est non seulement pluridisciplinaire, mais ultra-disciplinaire. Vous ne me ferez pas couvrir une telle opération; je ne veux pas, et je ne voudrai jamais, d'un Beaubourg (même en moins tuyauté) qui réunisse souffleries supersoniques et centres de prière, salle d'informatique, salles d'interrogatoire sous hypnose (j'aurais dû dire: salles de sophrologie, ça fait mieux), laboratoires d'astrophysique, institut d'enquêtes publiques, centre de physique théorique avancée, groupe d'étude des religions et j'en passe.

C'est pourquoi, si vous continuez de proposer votre établissement ufologique, il faut tout repenser à zéro, de façon que ça devienne plus un centre de coordination et de réflexion, qu'un centre où les différentes disciplines concernées s'exercent à proprement parler. C'est à cette condition que je serai membre de votre jury.

Je n'ai malheureusement guère le temps de vous rencontrer avant le début d'avril, car j'ai à prévoir d'ici là quelques déplacements-éclair en province, plus une mission de 15 jours pour mon travail (à l'observatoire de Hte-Provence). Je suis d'accord pour vous rencontrer ensuite; ça vous laisse le temps de penser à la nouvelle forme qu'il conviendrait de donner à votre projet, pour qu'il soit concrètement acceptable.

Croyez, cher Monsieur, à l'expression de mes meilleurs sentiments.

  
P. Guérin